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令和５年度 第２回 合川小学校 学校運営協議会 

 

１ 日 時  令和 ５年 ６月 １９日（ 月 ）１６：００ ～ １７：００ 

 

２ 場 所  レインボーホール 

 

３ あいさつ（学校長，委員長） 

 

４ 協議事項 

（１）情報交換 

・学校より 

 学校だより No.４ 水泳授業について 

 学校だより No.５ 家庭学習・ノーメディア強化週間の取組 

・委員より 

 特になし 

 

（２）熟議 

①令和６年度合川小学校２・３年生複式学級の設置について 

<校長より説明> 

 合川小学校における具体的な複式学級のあり方はまだ決定していない 

 ３学期以降に決まってくる 

 複式学級の授業形態は多様（㋐わたり授業，㋑単式授業，㋒学年合同授業） 

㋐わたり授業 

直接指導と間接指導，間接指導におけるリーダー学習，ガイド学習，ずらし 

負担２倍以上 

㋑単式授業 

教師２人体制 ⇒ 教員数の確保が困難 人がいないと実現できない 

２年と３年では教科が異なるものが多い  

（２年生活科，３年社会・理科・総合的な学習・外国語活動） 

指導や時間割の調整が難しい 

㋒学年合同授業 

 一人の教師が同じ教科の同じ教材を２学年同時に指導する 

 教科や単元，活動が限定的 

 

 ・視察 昨年度も実施したが，教職員の半数が異動 → 今年度も視察を計画中 

 ・今後の具体的な取組 

  ３学期には，複式を想定した１・２年生の合同活動（朝の会，給食，帰りの会） 
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や算数等の教科で「わたり授業」を試行 

 ・令和９年度には，２・３年生と５・６年生の２か所で複式学級が発生する見込み 

②グループ別討議 

テーマ：「令和６年度から実施される２・３年生の複式学級設置について意見交流」 

    ・合川小学校のめざす複式学級のありかたについて 

     授業の形態，長所と課題，施設設備等 

    ・今後の取組について 

  ・その他 

 

Aグループ（学習支援部） 

中内委員（代表），眞弓委員長，中尾委員，三谷(香)委員(欠席），伊東教諭 

   Bグループ（環境部） 

國分委員（代表），宮﨑副委員長，野田委員，教頭 

   Cグループ（安全部） 

川岸委員（代表），三谷(直)委員，小坂委員，校長，砂川教諭 

 

③グループ別討議の報告 

Aグループ（学習支援部） 

 保護者への通知等，準備が大変 

 授業を実施していくのが大変 

 鈴鹿市ではじめての複式学級なので，魅力あるものにできれば 

 わたり授業で学力の差が開かないだろうかと危惧する 

 →地域の力，ボランティアの力も大切だ 

Bグループ（環境部） 

 教員数の確認 

 子どもへの負担が大きい  

それと同時に先生方への負担も大きい 先生方の労働大変 

学習ボランティアに教員 OBを活用してはどうか 

Cグループ（安全部） 

    先生方への負担大きい 

    国の設置基準を変えられないのかという質問→変えられない 

    学童ハーモニーをつくり，小規模特認制度でフレンズをつくり…と対応してき 

たが，ついにきたかという感じ 

ボランティアや見守り必要 ２・３年生という学年だと大人が一人いるだけで 

もずいぶん違うだろう 

 

３ 今後の予定 
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４ その他 

 特になし 

５ コミュニティ・スクール推進コーディネーター 加藤先生より 

 複式学級について，はじめてわかったこともあった 

 複式初年度に加えて，２年・３年という教科がちがう学年でスタートなので，来年度が 

一番大変だろう。 

 壁は大きいので，いろいろ知恵を出し合ってほしい。地域の方やボランティアの方にも

ご負担をかけることもあるが，よろしくお願いします。 


